



## **Droit des Femmes, Santé des Femmes**

### ***Les femmes afghanes : liberté, égalité, dignité ?***

Depuis la 4<sup>e</sup> Conférence Mondiale de Pékin sur les femmes en 1995, la santé Physique et Mentale est reconnue par 189 pays comme un droit fondamental pour toutes les femmes dans le monde.

Un droit à la santé qui ne reconnaît pas seulement l'absence de maladie ou d'infirmité, mais « un état de complet bien-être physique, mental et social ». Un droit à la santé qui constitue l'une des étapes fondamentales vers l'égalité des sexes.

De plus le nonaccès aux droits fondamentaux humains a des conséquences sur la santé : nonaccès à l'éducation, nonaccès à la liberté, nonaccès à l'autonomie, nonaccès à disposer de son corps, nonaccès à la liberté sexuelle ...

Depuis 2015, Actions Santé Femmes intervient pour des missions d'urgence et de développement auprès des femmes partout dans le monde. Des médecins, des sages-femmes, des infirmières et des cadres de santé agissent le plus souvent sur le terrain à travers des missions d'urgence dans des contextes de catastrophes naturelles, de conflits, de crises sanitaires, de tensions économiques, où les femmes sont particulièrement vulnérables, mais aussi des missions de formation, d'éducation et de compagnonnage dans le domaine de la gynécologie et de l'obstétrique.

Et, nous avons des actions de lobbying pour défendre les droits des femmes qui ont des conséquences sur leur santé à travers nos colloques annuels au palais du Luxembourg avec le soutien de nos sénatrices .

### **Cette année, le 5<sup>e</sup> colloque d'Actions Santé Femmes aura pour thème : les femmes afghanes: liberté, égalité, dignité ?**

**Le colloque se tiendra le 8 novembre 2021 au Palais du Luxembourg en présence d'experts, de soignants, de journalistes et de personnalités, pour faire de la santé un droit pour toutes.**

La prise de pouvoir des Talibans met en danger la vie de millions de femmes et a mis en lumière la fragilité de leur condition. Face au fanatisme, leurs droits humains sont en danger avec des risques pour leur santé ; c'est une question de survie pour les femmes afghanes.

**Nous ne pouvons pas être à leurs côtés sur le terrain mais nous pouvons agir pour que l'identité des femmes afghanes ne disparaisse sous un voile d'ignorance et d'inaction.** Nous avons la chance d'être des femmes libres, égales et dignes. **Alors par nos voix faisons entendre les leurs !**

## **Devenez la voix des femmes afghanes !**

Le 8 novembre 2021, nous diffuserons une vidéo rassemblant un grand nombre de femmes, filmées en format portrait, clamant AZADI ! (liberté en afghan). Aidez-nous à donner de la voix aux femmes afghanes en vous filmant clamant haut et fort « AZADI » !

Nous espérons à travers cet appel pouvoir initier un grand mouvement rassembleur, pour que le droit des femmes afghanes et leur droit fondamental à la santé ne soient pas oubliés.

Les vidéos sont à transmettre à l'adresse mail : [d.barbeau@onexfidlid.com](mailto:d.barbeau@onexfidlid.com).

**SYNLAB**